

CUARTO SÁBADO



#### Objetivo:

Mostrar la fidelidad que manifestaron a Dio algunas personas que enfrentaron la muerte de seres queridos en la Biblia.

#### Resultado:

Una iglesia que experimenta la fidelidad de Dios en medio del dolor.

Proyecto misionero de las clases: «Héroes de la fe».

**Énfasis del Nuevo Horizonte:** Mejoramiento.

Celebramos:

Dia de celebrar la creación

# Sobreviviendo A LA MUERTE

Tema: Viudas de la Biblia.

### Al director

Este programa es de entradas y salidas. Si tiene a mano suficientes participantes para interpretar las viudas, pueden presentar sus papeles en primera persona. Puede decorar la plataforma con promesas bíblicas enfocadas en la bendición y provisión de Dios, especialmente a los huérfanos y viudas.

# Sugerencias

- ✓ Si elige presentar el programa mediante entradas y salidas, puede usar la pantalla para presentar las viudas correspondientes.
- ✓ Si elige que algunas participantes interpreten a las viudas en primera persona, puede hacerlo con un vestuario que evoque los tiempos bíblicos.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/ https://web.facebook.com/missionquarterlies/

# Apertura y parte central

## Introducción: (Director del programa)

Las viudas son, al igual que los huérfanos, personas cuya vida se ha visto marcada por la muerte. Una parte de su identidad ha quedado atada a la pérdida de un ser querido, lo que les asigna una nueva identidad. Junto con esa etiqueta viene el estigma de persona desvalida, solitaria, desdichada, e incluso desafortunada. Las viudas son, en todas las sociedades, objeto de la conmiseración y la piedad de muchos. Al mismo tiempo, las viudas entran en el grupo de sufrientes que despiertan cuestionamientos sobre el amor de Dios. ¿Cómo puede un Dios compasivo permitir el sufrimiento de esas mujeres? ¿Se olvida Dios de las viudas, los huérfanos y todos los que de alguna manera enfrentan el drama de la muerte?

En esta mañana veremos las historias de algunas viudas de la Biblia. Encontraremos en su experiencia señales del amor de un Dios maravilloso, que no es indiferente al sufrimiento de sus hijos. Esperamos que en estas experiencias puedas encontrar una muestra de la obra continua de Dios, más allá de la muerte.

#### Primer participante: Himno

(Si elige mujeres que representen cada viuda, esta parte debe decirse en primera persona).

En el momento que se encontró con Jesús, esta mujer experimentaba un dolor indescriptible. Ya viuda, veía una procesión llevar el cuerpo inerte de su hijo al lugar de su sepultura. La mezcla insoportable de dolorosos recuerdos sumados a esta nueva amargura le quebraban el corazón. La Biblia dice que cuando Jesús la vio «se compadeció de ella» (Lucas 7: 13). Lo que comenzó como una triste procesión fúnebre hacia las afueras de la ciudad se convirtió en un momento de alabanzas y reconocimiento a Jesús. La vida de una persona cambia dramáticamente cuando se encuentra con el Dador de la vida. Unamos nuestras voces para cantar, confiando en Cristo, el himno 420: *Nunca desmayes*.

### Segundo participante: Lectura bíblica y oración

(Si elige mujeres que representen cada viuda, esta parte debe decirse en primera persona).

Además de ser viuda, era una mujer extranjera. Experimentó con su hijo la crisis durante los tres años y medio de sequía que vivió la tierra en los tiempos del rey Acab. Aunque no tenía recursos ni para sobrevivir, tuvo la fe suficiente para creer la palabra del profeta de Dios y compartir con él lo único que tenía para comer.

Aunque conoció en carne propia el sufrimiento, la necesidad y la desesperanza, Dios no la había abandonado. A pesar de ser extranjera, fue el instrumento de bendición para el profeta Elías. En medio de los sufrimientos que soportó, reconoció al Dios verdadero, y a su profeta, que no tenía mucho que dar. Para ella fue una bendición que Dios preservara su vida y la de su hijo en medio de la crisis. Busquemos en la Biblia nuestra lectura de esta mañana en el Salmo 146: 9 (leer el texto). Oremos de rodillas agradeciendo a Dios por su gran amor.

### Tercer participante: Música especial

(Si elige mujeres que representen cada viuda, esta parte debe decirse en primera persona).

Procuraba pasar desapercibida ante la gente, porque sospechaba que su ofrenda podía parecer ridícula. Mientras esperaba su turno, se sorprendía por el sonido de monedas que caían de las manos de mercaderes, hacendados y nobles de la ciudad. Después de la muerte de su esposo, era poco lo que podía conseguir para sustentarse. ¿Qué diferencia podía hacer su donativo?

Mientras ella vivía su drama en silencio, Jesús la miraba a ella y a su ofrenda. Vio más allá de las insignificantes monedas que tenía en sus manos, la fidelidad y el valor que la llevaban a entregarla. Ningún gesto generoso pasa desapercibido ante los ojos de Dios, ni siquiera la ofrenda de una viuda. Por eso, invitamos a \_\_\_\_\_\_ para que eleve a Dios una ofrenda musical.

# Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de Obra Misionera, se dirige a los maestros y sus clases).

## Proyecto misionero: «Héroes de la fe»

Hebreos 11 resalta la fidelidad y las expectativas de muchos de los llamados «héroes de la fe» de la antigüedad. ¿Cómo puede este capítulo enriquecer nuestra comprensión de la esperanza que tenían los personajes del Antiguo Testamento, incluso antes de la resurrección de Jesús?

Junto a los miembros de tu clase, menciona los héroes de la fe y enumera todas las virtudes que podemos aprender de ellos. También pueden comentar con cuál de ellos se sienten más identificados.

Regale una pequeña nota que diga: «Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve. Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiquos. Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía» (Hebreos 11: 1-3). Esta cita también puede ser compartida en las redes y entre los amigos de la comunidad.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero: (Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

La pérdida de su esposo y sus dos hijos había consumido toda su felicidad. De llevar un nombre que significaba «placentera», se lo cambió a «amarga». Sin embargo, en el momento de su amargura, Dios le dio una nuera que no la abandonó en ningún momento. Aunque su nuera era moabita, Dios le permitió ser antepasado de David, v así mismo de Jesús.

A pesar de sus pérdidas y el sufrimiento que cosechó de ellas, Noemí fue un testimonio para Rut. Hasta los creyentes más desdichados pueden dar testimonio de Jesús en medio del dolor. Escuchemos en este momento el relato misionero.

#### Nuevo Horizonte

La muerte de su esposo la dejó con algo más que tristeza. Los acreedores la amenazaban con tomar sus dos hijos como esclavos. La pérdida de su esposo, la pérdida de sus bienes y la posible pérdida de dos de sus hijos la tenían acorralada.

Sin más que hacer, acudió al profeta Eliseo. El profeta le dio una solución dramática: tomar el aceite que tenía y echarlo en todas las vasijas que pudiera conseguir. El resultado fue mucho más dramático, y Dios resolvió su problema más allá de la deuda. El Señor bendijo el trabajo de esta mujer, y proveerá de manera maravillosa para todos los que confían en él, aún en medio del dolor.

# División en clases

# Informe secretarial y tiempo de la lección

El fallecimiento de su esposo representaba una gran prueba para ella. Había elegido casarse con un extranjero que adoraba a un Dios llamado Jehová. Estando aún en Moab se quedó viuda, y de todos modos decidió proseguir conviviendo con su suegra. Cuando esta decidió volver a Israel, no parecía haber espacio para ella.

Pero Ruth estaba decidida a seguir al Dios de su suegra. Al llegar a Israel, se comprometió a trabajar para el alimento de la casa. El Señor se compadeció de ella, le dio un esposo y un hijo, y la bendijo de forma abundante. Dios puede convertir la desgracia de la muerte en una oportunidad para glorificarse en la vida de sus hijos.

A continuación, daremos el informe secretarial y luego quedaremos divididos en clases.

Club de Lectura: Seguimos disfrutando y aprendiendo del Club de Lectura mediante el libro La verdad. Esta semana estudiaremos los capítulos 5 y 6. Veremos cuál es «La solución divina al problema del pecado» y cómo podemos «Parecernos más a Jesús».

Al igual que las viudas y los huérfanos, a todos nos toca arrostrar el drama de la muerte. La pérdida de nuestros seres queridos genera incomodidades más allá de las lágrimas. Enojo, culpa, impotencia y frustración son algunas de las emociones que encuentran los terapeutas familiares en quienes han enfrentado la muerte de personas cercanas. Unido a las cargas diarias de afanes y quehaceres, no pocos se sienten abrumados y decepcionados al enfrentar ese dolor.

La buena noticia es que hay esperanza, no solo de resurrección y vida eterna, sino también de consuelo y compañía. Las palabras de Jesús a sus discípulos son también para nosotros: «No os dejaré huérfanos; vendré a vosotros» (Juan 14: 18). Cantemos el himno 512: *Nunca estéis desanimados.* 

Oración final.

Pr. Neylin Solís